
香港文匯報訊 據中新
社報道，中國駐英國大
使劉曉明當地時間24日
在英國主流大報《每日電
訊報》紙質版和網絡版同時
發表署名文章，題為《中國
與歐洲應攜手促進自由貿
易，共同捍衛基於規則的國
際多邊貿易體系》。
劉曉明在文章中指出，今

年是中國改革開放40周年，
也是中歐全面戰略夥伴關係

建立15周年。當前，貿易保護主
義和單邊主義甚囂塵上，國際經貿關

係持續緊張，不穩定、不確定因素增多。
作為國際社會兩大負責任的穩定性力量，
中國和歐洲應加強協調，共同捍衛基於規
則的國際多邊貿易體系。
劉曉明在文章中從三方面作出了闡述。
首先，中歐都是國際多邊貿易體系的受

益者。40年來，中歐貨物貿易額從約40億
美元增至6,000多億美元，服務貿易從零增
至1,000多億美元。中歐雙向投資從一無所
有，到目前投資存量近2,000億美元。歐盟
連續14年保持中國第一大貿易夥伴地位，
中國則成為歐盟第二大貿易夥伴。
第二，中歐都是國際多邊貿易體系的建

設者。中歐作為國際多邊貿易體系的積極

建設者，應當走在反對貿易保護主義和單
邊主義的最前沿。不久前，中國歐盟第二
十次領導人會晤成功舉行，中歐雙方釋放
了堅持多邊主義、遵守現行世貿規則的明
確信號，旗幟鮮明地表態反對貿易保護主
義與單邊主義。
第三，中歐都是國際多邊貿易體系的改

革者。世貿組織並不完美，確實需要改
革，但它仍是當前最有效的多邊貿易機
制，其「以規則為基礎，以公平為導向，
以共贏為目標」的原則得到了絕大多數國
家的支持。中歐作為改革的積極倡導者，
已就世貿組織改革開展合作達成一致，並
承諾建立聯合工作組。
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中國製造融入全球產業鏈中國製造融入全球產業鏈
產品加關稅25%性價比仍優 美商續採購

香港文匯報訊 「去年的確是賣過美國
進口牛肉，自從中美貿易戰以後，就沒再
賣過了。」日前，高端進口連鎖超市綠葉
子北京雙井店負責人在接受採訪時如是
說。據《華夏時報》報道，今年4月，針
對美國增稅計劃的成功實施，中國以彼之
道還施彼身，對原產於美國的大豆、棉
花、玉米、汽車、飛機、化工品等14類
106項進口商品加徵25%的關稅，其中包
括牛肉和豬肉。

價貴量少 美牛肉銷量欠佳
記者近日實地走訪了十餘家北京中高端

超市，唯獨未見美國牛肉。經了解，多數
超市均表示一直以來都沒出售過美國牛
肉。只有為數不多的一兩家進口超市則表
示曾上架過美國牛肉，但數量少、價格
高，銷量不佳。在中美貿易戰前，美國牛
肉在中國市場的地位已然不明顯，而目前
基本上更加難找到美國牛肉。

中國肉類協會副秘書長高觀在接受採訪
時表示，美國牛肉在去年重返中國市場後
的一年裡進口數量有限，且比澳洲、巴西
等其他國家進口牛肉的價格高很多，在中
國市場上一直處於「遇冷」狀態，銷量情
況一直不怎麼好。據記者了解，200克的
美國安格斯板腱牛排75.8元（人民幣，下
同）、200克的上腦牛排59.8元。而同樣
200克的澳洲上腦牛排36.8元至38.8元不

等，同樣 200克的加拿大板腱牛排 39.8
元、澳洲板腱牛排29.9元。
分析人士認為，進口的美國牛肉一直以
來價格昂貴且數量少的重要原因是，中國
不允許含有促生長激素包括萊克多巴胺在
內的美國牛肉進口到中國，就意味着只有
產量少、價格高的美國自然牛才能准入中
國市場。
中國作為世界第二大牛肉進口國，據澳
洲肉類畜牧協會的報告顯示，今年6月，
僅澳洲對中國就出口了1.5萬噸牛肉，與去
年同期相比增加了近70%。
另外，繼愛爾蘭、荷蘭和丹麥之後，今

年6月，中法兩國在北京簽署了牛肉進口
協議，6月27日英國政府官方網站宣佈，
中國將結束對英國牛肉長達近20年的進口
限制。這五國的牛肉成為率先獲得解禁重
返中國市場的歐洲國家牛肉。在中美貿易
戰的背景下，歐洲牛肉在中國市場的競爭
力得到提升。

美國是主要的大豆
生產和出口國。自美
國政府挑起經貿摩

擦，大豆的出口受到影響。位於美國中西
部的艾奧瓦州是全美第二大大豆生產州，
在這裡，大豆農場星羅棋佈。其中一個農
場主告訴記者，他們擔心會失去中國這個
最大的大豆出口市場，雖然美國政府聲稱
要對他們提供補貼，但他們真正需要的是
中國市場。
肖恩．哈蒙農場位於艾奧瓦州的中部地

區。再過大約一個月的時間，農場1,000英
畝，約合6,000多畝的大豆就將進入收穫季
節。雖然農場的大豆長勢良好，顆粒飽滿，
但是農場主肖恩卻沒有豐收在即的喜悅。他
表示，美國政府對中國挑起經貿摩擦，大豆
出口受到了嚴重影響，眼下大豆的價格跟今
年年初相比下跌了20%左右。

「按照現在大豆的價格，我們很難掙到
錢，現在的大豆市場價格沒什麼利潤，這
讓我們很艱難。」肖恩說，往年艾奧瓦州
30%以上的大豆要銷往中國。然而，今年
美國政府挑起經貿摩擦的做法很可能會讓
他們失去合作多年的貿易夥伴，肖恩對此
感到十分擔憂。

補貼難指望 明年或改種
「美國政府一直在說要給我們農民補

貼，但是誰也不知道政府將對每種作物、
每英畝的作物怎麼分配資金，但是補貼我
們真的指望不上，中國是我們非常重要的
市場，中國進口多少大豆，多少大豆用於
牲畜生產，這都對我們很重要。我們希望
最終兩國能夠坐在一起達成一致意見，讓
兩國恢復自由貿易往來。」肖恩說，由於
美國大豆總產量連續幾年創新高，大豆價

格過去幾年一直保持較低水平，農場因此
不斷收緊開支以保證農場贏利。然而今年
大豆價格的再度下降，肖恩明年很可能要
減少大豆種植面積，改種其它作物了。
「過去幾年大豆價格一直在下跌，因此

過去幾年我們在保證能夠種出質量較高的
農作物的前提下，一直在減少支出。我密
切關注大豆的期貨價格，收割工作完畢
後，當我們開始決定明年播種計劃時，看
看到時候大豆價格的情況，如果種植玉米
利潤更大的話，那我可能就多種玉米少種
大豆。」

在艾奧瓦州，像農場主肖恩．哈蒙這樣
種植着幾千畝大豆田的農場主還有很多。
現在他們跟肖恩一樣有着同樣的擔憂，遭
遇着同樣的難題。肖恩說，他們實際上並
不指望美國政府提出的補貼政策，他們更
看重的是中國的市場。 ■央視新聞
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香港文匯報訊 「我

方無法承擔貿易摩擦

新增的關稅。請問你方

怎麼考慮？如果不能接

受 ， 能 否 提 前 通 知 我

方？」7月6日，美國宣佈對

340億美元自中國進口的產品加

徵關稅後，中國機械鑄造企業安徽

應流集團給所有美國採購商發了一封通知

函。得到的回覆卻驚人地一致：所有美國客戶

都同意由他們消化關稅上漲帶來的成本。原來，美方企

業經過精確測算後發現，即使加徵25%的關稅，中國產品相對

於美國產品仍具有性價比優勢。據《人民日報》報道，在經濟全球化

背景下，越來越多的中國製造業企業深度融入全球產業鏈條，與世界

各國企業開展貿易往來，進行產業投資，同時引進和學習國際先進經

驗和技術，實現產業轉型升級。中美兩國企業你中有我，我中有你，

合作實現共贏，交流帶來機遇。

歐洲牛肉在華競爭力提升

「面對美國加徵關稅，我們不慌，
是因為10年前我們就開始轉型

升級，產品過得硬。」安徽應流主管技
術的副總經理丁邦滿介紹，公司客戶大
多是國際上的高端製造業企業，他們更
看重產品的質量和交付能力，其次才是
價格。「如果客戶要用別的供應商來代
替我們，將涉及到圖紙、模具、工藝、
合規等諸多生產環節的改變，短期內很
難實現。」
杜應流是這家企業的創始人，在給美
國客戶發完通知函後，他帶着研發和市
場團隊到歐洲拜訪了一些企業。如今，
他們不僅要開拓、鞏固美國市場，還在
向更廣闊的國際市場推銷中國產的發動
機和燃氣輪機葉片。
「起初，有很多機械產品我們製造不

出來，國際上的那些企業對我們並不關
注。」杜應流介紹，「而一旦我們具備
生產能力，他們就會表現出歡迎的態
度，願意與我們合作。市場中多一個參
與者，就更有可能降低產品成本。」
以發動機葉片為例。最開始國際上的

幾家葉片製造商之間缺乏競爭，所以定
價格、定標準時非常強勢，這讓採購葉
片的發動機廠家很被動。
「不少知名的國際發動機廠家也受制
於這些企業，希望看到有新的葉片製造
商加入競爭，提高產品性價比。我去拜
訪了幾家歐洲發動機廠，對方都對與我
們合作表示出強烈的興趣。」杜應流
說。

中國資本參與國際投資
不但中國製造走向世界，中國資本也
開始參與國際投資，向世界提供廣闊的
市場。在美國華盛頓州，初創型生物科
技公司Cerevast研發了一種科技產品，
該產品通過超聲波溶解血栓，可以第一
時間對中風患者進行急救。市場上，許
多這樣的先進創新技術是由中小型創業

企業完成的，但這些企業要實現量產，
進一步開拓銷售市場，還需要更多資
金、戰略和產業鏈的支持。Cerevast在C
輪融資中，就引入了來自中國的民營風
投海銀資本。
海銀資本創始人王煜全介紹，他們通

過與北京中關村高端醫療器械產業園合
作，向中國國家藥監局提出醫療器械註
冊與審批申請。如果順利，18個月內就
能完成報批。此外，他又帶着Cerevast
生產的原型機來到擁有世界級製造業集
群的深圳，尋找適合的實現量產生產廠
家，以降低產品成本。
「產品早一天上市，就能早一天讓各

地的中風患者獲益。這樣的國際商業合
作在中國很受歡迎。」王煜全說。

智能製造快速迭代產品
在上海嘉定，西安開米股份有限公司

的工廠正在調試最新的智能製造生產
線。從配料合成到自動灌裝，再到無人
揀選，一條智能製造生產線的背後是世
界製造業的通力合作：公司引進了很多
歐美一流設備，安裝了工業互聯網，同
時也採購了一批有售後優勢的國產設
備。
「有了智能製造生產線，我們就能跟

上消費者的喜好，快速迭代產品。」公
司董事長于文說，此前很多個性化配方
由於成本過高，難以實現量產。
「經過這輪中美貿易摩擦，我們看到

了中國製造的信心和底氣。」國家發改
委城市和小城鎮改革發展中心主任徐林
認為，產業升級已成為越來越多企業的
自主要求。在政策層面，政府會更多關
注經濟發展的共性問題，通過鼓勵科技
創新、保護知識產權、支持人才培養
等，使政策紅利不分中外、不分行業地
讓所有企業公平分享。中國的產業政策
正在逐步成熟，會更開放更包容，將有
力促進經濟全球化。

美大豆將豐收 農場主：需要中國市場

駐英大使：中歐攜手捍衛多邊貿易體系

香港文匯報訊 據中央社報道，中美
貿易戰雙方不斷加碼祭關稅制裁，有在
大陸的台企私下透露，公司曾有多項產
品遭到制裁，但美國買家出面和美國政
府溝通後，部分就從制裁清單中刪除；
大陸方面也有類似情況。
中美貿易戰日漸升溫，首輪涉及500

億美元產品的關稅制裁日前全部落地
後，美國方面還打算再對2,000億美元
的中國產品加徵25%關稅，中方也端
出600億美元產品關稅清單回擊。外界
憂心在陸台廠，特別是科技產業遭波
及。

業者：貿戰一定兩敗俱傷
一家資訊產品供應商的幹部私下表
示，截至目前為止，對於和他們一樣在
全球均有佈局的企業來說，中美貿易戰
促使業者將供應鏈從大陸攤至世界各

地，由於產品出廠後貨權就屬於買家，
因應貿易戰增加的運輸成本或是新增產
線建置費用則主要由美國買家負擔。
該名幹部說，因此，美國買家也極

力在向美國政府爭取將部分商品從
2,000億美元產品關稅清單中刪除。據
他了解，只要美國從中國進口的產品具
不可替代性、會影響企業或損害美國利
益，及對美國重要戰略價值有負面影響
的，都有討論空間。
至於大陸方面也有類似情況。該名

幹部續說，大陸官員在貿易對峙期間就
常找業者座談，有業者因為必須從美國
進口積體電路，便在會中反映，期盼能
在關稅清單中將該產品剔除，官員也給
予正面回應。
他坦言，在大陸設廠的科技業者，

不論內資、外資都認為這場貿易戰一定
是兩敗俱傷。
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在陸台企：
貿戰增成本 美買家買單


